
ICANN75 | Reunión General Anual – Taller 1 sobre desarrollo de capacidades y difusión del GAC: ¿qué es el GAC y cómo funciona?

Sábado, 17 de septiembre de 2022 – 13:15 a 14:30 KUL

ROBERT HOGGARTH: Ahora le vamos a dar la palabra a la presidenta del GAC, Manal Ismail, que ha trabajado arduamente para que el GAC funcione bien, sabemos que su agenda está bastante ocupada.

TRACY HACKSHAW: Gracias, Rob Hoggarth, de la ICANN. Ahora vamos a dar inicio formal a la reunión, tenemos interpretación simultánea para quienes nos siguen remotamente, van a poder seguir en cualquier idioma lo que está sucediendo.

GULTEN TEPE: Gracias. Buenos días, buenas tardes y buenas noches a todos, bienvenidos a la sesión de generación de capacidades de la ICANN75, que se reúne el día sábado 17 de septiembre, esta es una sesión pública y otros miembros de la comunidad de la ICANN puede asistir, las autoridades del GAC y el personal de apoyo les solicita a todos los que son miembros del GAC que en la parte del chat pongan su nombre y a dónde pertenecen para garantizar la transparencia y la participación en el modelo de múltiples partes interesadas de la ICANN.

Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archivo, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.

Vamos a dar inicio a las sesiones de Zoom y les pedimos que hagan constar su nombre completo, si quieren hacer algún comentario les pedimos por favor que lo escriban en el chat con la palabra “question” o “comment” al inicio y al final. La interpretación para las sesiones del GAC incluyen los seis idiomas de Naciones Unidas y portugués, los participantes pueden elegir el idioma en el que desean hablar o desean escuchar haciendo clic en el ícono de interpretación en la barra de herramientas de Zoom.

Si desean hablar levanten su mano y el facilitador les dará la palabra, una vez que lo haga por favor habiliten el micrófono, digan su nombre y el idioma en el que van a hablar, si no lo van a hacer en inglés. Hablen con claridad y a una velocidad razonable para permitir una interpretación correcta, por favor asegúrense de silenciar el resto de los dispositivos mientras hablan.

Finalmente, esta sesión, como el resto de las actividades de la ICANN, se rige por los estándares de comportamiento esperado, en caso de alguna interrupción los técnicos silenciarán a todos los participantes, esta sesión va a ser grabada y todo el material va a estar disponible en la página de la reunión ICANN75. Ahora le voy a dar la palabra a la presidenta del GAC, Manal Ismail. Adelante, por favor.

MANAL ISMAIL, GAC CHAIR: Muchísimas gracias, Gulten. Buenos días, buenas tardes y buenas noches a todos. Mi nombre es Manal Ismail, soy presidenta del GAC, bienvenidos a todos y quiero darles una cálida bienvenida a todos los miembros y observadores del GAC que están acá con nosotros en la sala y a quienes están conectados también en la sala de Zoom.

Muchísimas gracias a todos por participar en este seminario web de generación de capacidades, que se da en el fin de semana previo a la reunión ICANN75. Es el primer taller desde la última reunión en persona, que obviamente fueron suspendidas por la pandemia y durante este período, que fue de tres años, tenemos 80 representantes del GAC nuevos, es por eso que pasó bastante tiempo desde la última actividad de generación de capacidades y este es el momento de volver a realizar este tipo de talleres.

Esperamos que este taller haga que todos puedan estar al tanto de lo que suceda, que puedan actualizarse sobre los temas que son de importancia para el GAC y que vamos a debatir durante el resto de la semana para que, además, todas las interacciones que tengamos sean útiles y fructíferas. Tenemos una agenda que va a ser muy buena para los miembros nuevos del GAC, pero también para quienes hace rato están como participantes.

La agenda está bastante nutrida, va a haber presentaciones, pero también vamos a ir a los temas de fondo más allá de las presentaciones de algunos temas. Antes de comenzar quería agradecer a todos los que han contribuido a la organización de este evento. Del lado del GAC queremos agradecerles a los copresidentes del grupo de trabajo de regiones subatendidas, a Karel Douglas de Trinidad y Tobago, a Pua Hunter de las Islas Cook y a Tracy Hackshaw representante del GAC de la Unión Internacional Postal, muchísimas gracias al equipo de apoyo del GAC, sobre todo a Rob Hoggarth y a Julia Charvolen que fueron realmente piezas básicas para generar y armar todo esto.

También a los colegas como Nicolás, que está acá a mi izquierda, que se ofreció como voluntario para compartir sus experiencias y hace rato que es miembro del GAC. Por fuera del GAC necesitamos agradecerle al grupo de partes interesadas global dentro del equipo de políticas de la ICANN y al equipo de relaciones con el gobierno, también a todos los miembros de la comunidad que, en general, nos brindan información y oradores para este tipo de eventos.

Todos en poco tiempo pudieron trabajar como para generar los materiales necesarios, identificar a los oradores, compilar una agenda para beneficio de todos, como dije anteriormente, quienes asisten por primera vez al GAC, así como quienes hace tiempo que lo hacen. También hay una reunión social que es

igualmente importante y necesaria en este momento, entonces espero que todos puedan unirse como para hacer contacto, socializar, presentarse y que conozcan a la persona que está por detrás de ese nombre o el profesional con el que están manteniendo contacto.

Lamentablemente me voy a tener que ir en breve, me voy a quedar un rato, pero después me tengo que ir porque hay una reunión de la Junta Directiva de la ICANN, así que, les pido disculpas porque voy a estar entrando y saliendo tanto el día de hoy como mañana, pero a partir del lunes vamos a tener el inicio oficial de la reunión del GAC y entonces voy a estar dedicada 100% al GAC.

Habiendo dicho esto, les deseo un taller frutífero, exitoso y beneficioso para todos, espero verlos en la reunión de esta noche. Ahora le doy la palabra a Tracy, adelante.

TRACY HACKSHAW:

Bienvenidos, nuevamente, antes tuvimos una presentación como para romper el hielo. Yo soy Tracy Hackshaw de la Unión Postal Internacional, soy de Trinidad y Tobago, y voy a guiarlos en el próximo día y medio.

Quizás lo que podemos hacer es que alguien diga algunas palabras porque la idea es que todo sea interactivo, ¿qué es lo que piensan de estas sesiones de generación de capacidades? Entonces vamos a seguir con el programa porque no podemos volver, pero quiero decirles que esta sesión es importante, tenemos muchos miembros nuevos porque somos más de 150 y me parece que en los últimos dos años...

MANAL ISMAIL, GAC CHAIR: Son 180 miembros nuevos.

TRACY HACKSHAW: Esto realmente es una gran rotación, bueno, hay muchos colegas que se acercaron a mí en La Haya en la última reunión para decirme de qué manera podemos ayudarnos como la UIT para tratar de ver qué es lo que estaba pasando, para decir: “Bueno, tratemos de entender qué es lo que está sucediendo”, yo decía: “No podemos hacer hervir el océano”. Entonces no podemos cubrir todo en dos días, pero la idea es seguir con las actividades de generación de capacidades.

Después de Malasia viene Cancún y vamos a seguir haciendo seminarios web, entre otras cosas. Si hay alguna área específica que quieran entender más, que quieran profundizar, vamos a hacer una encuesta cuando termine esta sesión para que nos

digán cuáles son los intereses específicos que tienen cada uno de ustedes y entonces quizás podemos profundizar en eso.

No esperen que vamos a profundizar en todos los temas en las próximas 48 horas, vamos a tratar de cubrir la mayor cantidad de temas posibles, pero la idea es que ustedes sepan qué es el GAC, qué hace, cómo opera, cuáles son los temas que trata dentro de la ICANN. Bueno, esta es mi breve introducción, creo que Mary está acá y va a hablar. Karel, ¿quiere decir algo?

KAREL DOUGLAS:

Sí, buenos días, buenas tardes y buenas noches depende de dónde estén. Agregando a lo que dijo Tracy, yo hace bastante tiempo que soy miembro del GAC y hay muchas cosas que todavía no entiendo, entonces no se sientan sobrecargados con toda esta información que van a recibir, pero sí pueden acercarse a quienes ya han participado y que quizás conozcan más de un tema, pero quiero decirles que yo sigo aprendiendo.

Entonces quiero presentarles a Mary Wong, que es de la organización de la ICANN, ella nos va a hacer una introducción a lo qué es la ICANN y cómo funcionamos nosotros dentro de este ecosistema.

MARY WONG:

Muchísimas gracias, Karel, Manal, Tracy, al resto de las autoridades del GAC y a los miembros del GAC no solamente por tener esta sesión, sino por invitarnos a quienes formamos parte de la ICANN a participar en estas sesiones.

Como se estuvo diciendo, hay mucho que vamos a tratar de cubrir, pero lo más sensato es hacerlo paso por paso, así que, los quiero felicitar a ustedes y al personal por armar lo que es un programa muy rico y muy bien pensado, mi rol en los próximos 10 minutos es brevemente presentarles qué es ser parte del modelo de múltiples partes interesadas de la ICANN y la importancia que tiene para el desarrollo de políticas en el Sistema de Nombres de Dominios, política por consenso, cómo nosotros lo hacemos en la ICANN.

Mañana mi colega Carlos Reyes va a hablar de qué es lo que queremos decir cuando damos un paso más allá, hoy les vamos a dar una introducción a la estructura, al rol que cumple el GAC, mañana Carlos les va a describir cómo funciona el proceso de política y cuál es el aporte que hace el GAC a ese proceso de generación de políticas. Pasemos a la siguiente imagen.

Esto para mi es realmente lo que tiene que llevarse de esta reunión, sean nuevos para la ICANN, para la gobernanza de internet, Sistemas de Nombres de Dominios... Sé que muchos de ustedes en esta sala saben, pero incluso nosotros para la organización en servicio, lo que hacemos para ustedes y la

comunidad, esto es lo que nosotros queremos ver para recordarnos lo que somos. Ustedes saben que los estatutos de la ICANN definen el alcance de la misión de la ICANN y también fija los valores fundamentales y los compromisos que nosotros como organización de la ICANN hacemos, la Junta Directiva también y obviamente también la comunidad.

Esto significa que todas las políticas dentro de la misión de la ICANN, que tengan que ser desarrolladas, se hacen a través del modelo de múltiples partes interesadas, lo que significa que es un modelo ascendente, desde las bases participan todas las partes interesadas, esto es muy importante y se maneja por consenso.

El GAC tiene una función muy importante para aportar a este desarrollo de políticas desde las bases, quizás ahora en esta imagen lo puedan entender mejor. Ustedes a lo mejor ya sepan esto, pero tengo que decirlo otra vez, hay que saber dónde está el GAC en esta estructura de múltiples partes interesadas, nosotros tenemos tres organizaciones de apoyo que son parte de la comunidad de la ICANN, es la de direcciones, la de códigos de país y la de nombres genéricos.

Estas tres organizaciones de apoyo son las que desarrollan las recomendaciones de políticas, cada una dentro de su alcance, de su incumbencia, por ejemplo, dentro de lo que puede ser de las direcciones, lo que hacemos es un desarrollo de políticas

globales en lo que son las direcciones de protocolos de internet, como las que tienen un nombre con código de país, obviamente como lo dice su nombre, desarrollan políticas que tienen que ver con los ccTLD o dominios de alto nivel con código de país.

Por último, la GNSO con la que van a interactuar bastante es la de nombres genéricos, que están a cargo de desarrollar los políticos para los nombres genéricos de alto nivel. Van a escuchar en la próxima semana muchas deliberaciones y van a participar como GAC en muchas de las deliberaciones con la GNSO porque la GNSO; en su rol de desarrollar políticas para los gTLD, es la más activa de las tres organizaciones que desarrollan políticas, o SO como las llamamos acá.

Por otro lado, tenemos cuatro comités asesores, obviamente el GAC es uno de ellos, tenemos el de At-Large que representa los intereses y las visiones de los usuarios individuales del internet, tenemos el comité asesor de los servidores de la zona raíz, que son los que tienen que ver con la parte operativa y técnica de los servidores que manejan el espacio de los nombres de dominios y después tenemos el de estabilidad y seguridad o SSAC, que es el que asesora a la Junta Directiva sobre los temas que tienen que ver con la seguridad, estabilidad y flexibilidad.

Estos son entonces los cuatro comités asesores que tenemos, o AC como lo llamamos acá. Ellos tienen que asesorar a la comunidad y a la Junta Directiva cuando hay un trabajo de

política que afecta los temas de política pública que tienen que ver con los gobiernos. Yo sé que para muchos de ustedes esto no es nuevo, pero nosotros pensamos que esta es una buena forma de fijar cuál es el contexto para que ustedes puedan entender cuáles son estas partes interesadas y cómo son reconocidas formalmente en la estructura de la ICANN, y que cada uno como grupo sea una organización de apoyo, sea un comité asesor. Tiene un rol muy específico en el desarrollo de política y al dar un asesoramiento a medida que se proponen recomendaciones de políticas.

Entonces es acá cuando hablamos de dar asesoramiento donde el GAC tiene un peso muy importante y está reconocido en los estatutos, como dije, Carlos les va a hablar más de qué significa este rol dentro de cada una de las partes que participa en la generación de políticas y cuál es la oportunidad de participar y dar asesoramiento.

Mi rol hoy es de introducción, entonces en los próximos minutos les quiero contar un poquito más de por qué tenemos políticas por consenso que se desarrollan en este modelo de múltiples partes interesadas de la ICANN y creo que esto está explicado en mi próxima imagen.

Ustedes van a escuchar hablar de políticas por consenso consensuadas dentro de la ICANN, van a participar muchísimo con la GNSO porque desarrolla políticas que tienen que ver con

los dominios de alto nivel, .COM, .ORG, .NET y para todos los nuevos gTLD también que surgieron en los últimos años en las rondas de expansión de los gTLD y, por supuesto, yo sé que uno de los temas de los que va a hablar el GAC esta semana es la preparación para la próxima ronda de expansión de los gTLD, que eso tiene que ver con un Proceso de Desarrollo de Políticas reciente que hizo la GNSO sobre procedimientos posteriores a la introducción de los nuevos gTLD o SubPro, van a escuchar mucho de esto, cuáles son las implicancias de políticas de la GNSO.

Pero lo que yo creo que es importante a tener en cuenta y recordar es que, no como GAC ustedes tienen un rol clave que cumplir en el proceso mientras se desarrolla la política, sino que también es importante entender qué es lo que sucede cuando la política llega a una etapa en la que es por consenso de la comunidad.

Voy a resumir el proceso, no voy a contar lo que va a decir Carlos mañana, pero supongamos que tenemos un Proceso de Desarrollo de Política y el consejo de la GNSO; que es el organismo que rige la GNSO, vota en función del consenso de la comunidad. Tenemos estas recomendaciones de políticas acerca de los procedimientos posteriores o el sistema WHOIS, o cualquier otro tema de política de gTLD, cuando el consejo de la

GNSO vota el asunto luego pasa a la Junta Directiva de la ICANN, quienes hacen una revisión y una votación.

Si la Junta Directiva de la ICANN decide adoptar la política recomendada por la GNSO; y esto representa el consenso de todas las partes interesadas, ese es el momento en el que decimos que llegamos a una política de consenso y luego esto pasa a ser implementado por una organización de la ICANN, pero el impacto de todo esto es muy importante porque esto significa que todo lo que se ha desarrollado, votado, aprobado y adoptado como política de consenso, con iniciales en mayúsculas, se convierte luego en algo vinculante para todas las partes contratadas de la ICANN.

Lo cual significa que todos los operadores de registros de gTLD y todos los registradores acreditados por la ICANN; que venden nombres de dominios, debido a esto que pongo en esta diapositiva, si se fijan en lo que está en el centro de la diapositiva ven que sus contratos, los operadores de registros y los registradores acuerdan cumplir con las políticas de consenso dentro del marco definido en sus contratos que, por lo general, se refieren al tipo de políticas de consenso que yo acabo de mencionar y que es la política adoptada por la Junta Directiva resultante del consenso de las partes interesadas.

Es bastante interesante porque básicamente lo que hacen es una promesa a futuro, no saben qué clase de políticas se van a

desarrollar a través del consenso, pero acuerdan desde un principio como registro o registrador que van a tomar ese consenso de forma vinculante y esto es importante porque lo que acaban de hacer es una promesa contractual vinculante y si no cumple con esas políticas de consenso, entonces hay unas implicancias contractuales.

Quería terminar con esto porque este es realmente el impacto de la política de consenso desarrollada por la comunidad y el GAC desempeña un papel sumamente importante acá. No quiero tomar más tiempo, Karel y Tracy, porque sé que tenemos poco tiempo, si les parece bien puedo detenerme aquí.

TRACY HACKSHAW:

Es muy interesante ver cómo funciona el modelo de múltiples partes interesadas de la ICANN y el ecosistema de internet, como dije, seguramente habrá preguntas y no tenemos tiempo suficiente para responder las preguntas por más que me gustaría, si quieren pueden conectarse en Zoom, escribir las preguntas en el chat y quizás el personal u otras personas pueden ayudarnos a responder las preguntas que puedan escribirse en el chat, quizás Mary también nos puede ayudar con respecto a estas preguntas e indicarnos a quién hay que dirigirlas.

MARY WONG: Con todo gusto voy a derivar las preguntas y si yo no soy la persona correcta para responderlas, las voy a derivar a la persona correcta.

TRACY HACKSHAW: MARY.WONG@ICANN.ORG esta es la dirección a la que hay que escribir. Muchas gracias, Mary. Yo represento a la Unión Postal Universal, que es un organismo de Naciones Unidas que representa al sector regulado, el sector postal, pero, además, también encabezó la reunión de los TLD y las partes contratadas, como mencionó Mary, entonces en realidad estoy en dos áreas, también participo en la GNSO y en el grupo de partes interesadas de registros.

Es muy interesante estar en las dos organizaciones, anteriormente también estuve en el comité de nominaciones y en el comité asesor At-Large, formé parte del comité de nominaciones, es decir, estuve en muchos grupos de partes interesadas. En la ICANN ustedes podrán ver que hay distintas comunidades y creo que sería bueno que algunos de los miembros del GAC visiten las otras comunidades para entender qué es lo que se desarrolla en cada grupo.

Hay una serie de siglas que se manejan en la ICANN y hay una página de siglas en la página de la ICANN que pueden visitar para saber cuáles son todas las siglas que se mencionan y también

para entender qué son los registros, registradores y registratarios. Alguno de ustedes quizás se está preguntando: “¿Qué está pasando acá?” Bueno, visiten el sitio web de la ICANN y allí van a obtener la información, pueden ir a la página de siglas. Mary, ¿cómo se llama esa página que tiene todas las definiciones?

MARY WONG:

Buena pregunta, sé que está la página, hay un glosario, y tenemos la iniciativa de transparencia de la información que nos da mucha información sobre esto. Hay una página con un glosario, puedo enviarles el link a mis colegas y ellos pueden reenviárselo a los miembros del GAC.

TRACY HACKSHAW:

¿Tienen alguna pregunta con respecto a los términos que se usan? Registro, registrador, partes contratadas, TLD... Estoy mirando a los nuevos, no sientan vergüenza, hagan preguntas, busquen el significado online, vayan informándose porque, de lo contrario, no van a entender lo que está pasando y es muy importante que entiendan cuáles son los términos que se utilizan. Muchísimas gracias, Mary. Ahora le voy a pedir a Nicolás que continúe si está listo.

KAREL DOUGLAS: Antes de darle la palabra al siguiente orador quiero decir que tenemos dos vicepresidentes aquí con nosotros hoy, el Sr. Pär Brumark de Niue y también a Francis Olivier Cubahiro de Burundi, quería agradecerles por haber venido y también quiero agradecerle a Manal, sé que tiene otra reunión, así que, por supuesto, siéntase libre de irse cuando lo necesite. Ahora sí le voy a dar la palabra a Nick.

NICOLÁS CABALLERO: Muchas gracias, Karel. Quiero agradecerle a todo el equipo, Julia, Gulden, Rob y Tracy por haber organizado este fin de semana de creación de capacidades. Básicamente voy a hablar de la función del GAC en la ICANN, su relación con la Junta Directiva de la ICANN y la comunidad. Siguiendo diapositiva, por favor.

Especialmente para los representantes de los gobiernos quiero decirles que esto para mí es fascinante porque no es la forma típica de Naciones Unidas de hacer las cosas, este abordaje de múltiples partes interesadas es diferente. Básicamente el GAC, el comité asesor gubernamental, fue creado hace 23 años, en 1999, y es la voz de los gobiernos y de las organizaciones intergubernamentales en el modelo de múltiples partes interesadas de la ICANN, MSM es su sigla en inglés.

Yo inventé una frase, yo digo que es la jerga de las siglas porque hay siglas por todas partes, voy a hacer todo lo posible por explicar qué significan estas siglas, si lo recuerdo en el momento. Siguiendo diapositiva, por favor. Entonces los miembros del GAC, tal como dijo Tracy, tenemos 180 gobiernos que son miembros, hay 38 organizaciones intergubernamentales que participan como observadores, solo los miembros pueden votar en las elecciones, los miembros y observadores participan en pie de igualdad en todas las deliberaciones y básicamente un tercio de la membresía actual tiene derecho a voto, constituye un quorum en todas las reuniones.

Entonces el papel clave del GAC básicamente es brindar asesoramiento a la Junta Directiva de la ICANN con respecto a los temas de políticas públicas, especialmente cuando hay interacción entre las actividades de la ICANN o las políticas de la ICANN y las legislaciones nacionales o acuerdos internacionales. El GAC brinda asesoramiento en virtud de los principios operativos del GAC y pueden encontrar más información sobre este tema posteriormente, no quiero entrar en mucho detalle en este momento, pero vamos a hablar un poco más sobre este tema posteriormente.

A pedido de la Junta Directiva de la ICANN o por su propia iniciativa, el asesoramiento del GAC es considerado por la Junta

Directiva de acuerdo con la sección 12.2 de los estatutos de la ICANN. Siguiente diapositiva, por favor.

Entonces, ¿cómo actúa la Junta con respecto al asesoramiento del GAC? De acuerdo con los estatutos; y lo voy a leer porque esta parte es muy importante especialmente para ustedes como representantes de los gobiernos, hay abogados y acá tenemos las implicancias legales de los estatutos, básicamente el asesoramiento del GAC con respecto a cuestiones de políticas públicas deberá ser tenido en cuenta tanto en la formulación como en la adopción de políticas, en caso de que la Junta Directiva de la ICANN determine realizar una acción que no sea coherente con el asesoramiento del comité asesor gubernamental, deberá informar al GAC y explicar los motivos por los cuales ha decidido no seguir ese asesoramiento. Vamos a entrar en mayor detalle posteriormente.

Todo asesoramiento del GAC aprobado por consenso pleno del GAC... Y se entiende por consenso pleno del GAC la práctica de tomar decisiones por acuerdo general sin objeciones formales, esto básicamente es el asesoramiento por consenso del GAC, solo podrá ser rechazado por un voto de no menos de 60% de la Junta Directiva, luego la Junta y el GAC tratará de buena fe, de manera oportuna y eficiente encontrar una solución mutuamente aceptable.

El GAC indicará si el asesoramiento que le presenta a la Junta Directiva es un asesoramiento por consenso, lo voy a explicar un poco mejor en la siguiente diapositiva. Quizás esta diapositiva les parezca complicada, pero, de hecho, es bastante simple, ¿podemos agrandarla un poco? Perfecto, muchas gracias.

Esto parece un algoritmo, pero, de hecho, es muy simple. Vamos a empezar con el asesoramiento por consenso del GAC, digamos que, el asesoramiento por consenso del GAC ya existe y después tenemos el comunicado del GAC y otros documentos con asesoramiento por consenso del GAC, eso va a la Junta Directiva y la Junta Directiva básicamente dice si necesita una confirmación adicional.

Hay dos posibilidades, sí o no. Si la respuesta es no, entonces la Junta Directiva decide si debe actuar en contra del asesoramiento del GAC con una mayoría de 60%, en ese caso, si la respuesta es no allí termina esa rama, entonces pasamos al “no” que está a la derecha. La Junta Directiva acepta el asesoramiento por consenso del GAC.

Ahora, si la respuesta es sí, la Junta Directiva y el GAC atraviesan un proceso de consulta, no vamos a entrar en detalles sobre este tema en este momento, y se busca una solución de compromiso, una solución alternativa. Si la respuesta es sí, entonces la Junta

Directiva básicamente acepta esta solución alternativa. Si la respuesta es no, la Junta Directiva reafirma su acción y ahí tenemos de nuevo dos posibilidades.

Si la respuesta es sí, la Junta Directiva rechaza el asesoramiento por consenso del GAC, explica y justifica sus razones con la documentación adecuada. Si la respuesta es no, allí termina el proceso y la Junta Directiva acepta el asesoramiento por conceso del GAC. Quizás esto les parezca un poco complejo, pero, de hecho, es muy simple, después lo pueden ver, nuevamente, para entender un poco más.

Al principio a mí me costaba entender los procesos internos y parece complicado, pero, en realidad, es muy simple. Pasamos a la siguiente diapositiva, por favor.

¿Cuál es la función del GAC dentro de la comunidad? Hay reuniones y actividades bilaterales, por ejemplo, el grupo de interacción entre la Junta Directiva y el GAC, reuniones con la Junta Directiva, con todas las partes de la comunidad incluyendo la GNSO, que es la organización de apoyo para nombres genéricos, la ccNSO, la organización de apoyo para nombres con códigos de país, ALAC, SSAC, RSSAC, comités asesores.

Este es el idioma de las siglas que les mencioné antes y actividades que abarcan a toda la comunidad, como la participación del GAC en los Procesos de Desarrollo de Políticas o PDP, la participación del GAC en proyectos intercomunitarios, sesiones, grupos de trabajo y la participación del GAC en revisiones específicas. Siguiendo la siguiente diapositiva, por favor.

Quisiera hablar un poco acerca de la reunión gubernamental de alto nivel, luego del equipo de revisión, transparencia y responsabilidad de la ICANN número 1 y 2, se organiza una reunión gubernamental de alto nivel una vez cada dos años, los niveles anteriores tuvieron lugar en Canadá, Toronto en el 2012, en el Reino Unido en la reunión 50 de la ICANN, en Marruecos durante la reunión 55 de la ICANN, durante la reunión de Marrakech en febrero de 2016 y también en España durante la reunión 63 de la ICANN en Barcelona en octubre de 2018. En 2020 iba a haber otra reunión, pero obviamente se canceló por la pandemia y no tuvo lugar ninguna reunión en ese momento. Pasamos a la siguiente, por favor.

Esta reunión gubernamental de alto nivel básicamente brinda la oportunidad de reafirmar el papel crítico que desempeñan los gobiernos en la ICANN y permite entender más claramente cuál es esa función, también permite hablar acerca de cuestiones de política pública y de desafíos en un nivel alto, y brinda la oportunidad de que los funcionarios seniors gubernamentales se

reúnan y conozcan a los ejecutivos de la ICANN. Básicamente también permite interactuar con los gobiernos que no están representados en el GAC y en la ICANN. La siguiente diapositiva, por favor.

Entonces, ¿cuál es el papel del GAC en el marco o en el proceso posterior a la transición de las funciones de la IANA? La transición de las funciones de custodia de la IANA implica el traspaso de la custodia de las funciones de la IANA del gobierno de Estados Unidos a la comunidad global de múltiples partes interesadas, este proceso tuvo lugar en 2016 y significó el final del rol especial o del estatus especial del gobierno de Estados Unidos con respecto a las funciones de la IANA y la propuesta de transición debía cumplir con determinados principios, como apoyar y mejorar el modelo de múltiples partes interesadas, mantener la seguridad, estabilidad y flexibilidad del Sistema de Nombres de Dominios de internet, satisfacer las necesidades y expectativas de los clientes globales y socio globales de los servicios de la IANA y mantener la apertura de internet.

Entonces la organización de la ICANN ahora es responsable frente a la comunidad empoderada, ¿y qué significa la comunidad empoderada? Esto lo vamos a explicar en la siguiente diapositiva.

La comunidad empoderada o EC es el mecanismo que en los nuevos estatutos de la ICANN hace que la ICANN sea responsable

para el ejercicio de las nuevas facultades, uno, rechazar un plan operativo de la IANA o de la ICANN, o un plan estratégico o un presupuesto, aprobar una modificación en los estatutos fundamentales y en el alta constitutiva de la ICANN rechazar cambios a lo que son los estatutos estándares, apartar a un director de la Junta Directiva individual o a la Junta Directiva por completo, iniciar un pedido de reconsideración o un proceso de revisión vinculante, requerir a la Junta Directiva que revea su rechazo de recomendaciones que tienen que ver con la PTI.

La PTI es la organización de identificadores técnicos públicos, es la facultad de poder rechazar esos PTI y acciones de gobernanzas, y también los derechos de inspección e investigación, vamos a hablar en detalle después. El GAC entonces es uno de los participantes decisorios, tienen obligaciones formales en los nuevos estatutos para recibir e iniciar peticiones, participar en la realización de las deliberaciones de la comunidad y en respaldar, rechazar o abstenerse del ejercicio colectivo de una de estas nuevas facultades.

La comunidad comunica sus decisiones a través de la administración de EC, repito, EC significa comunidad empoderada. La administración de la EC tiene presidentes o representantes de los participantes decisorios de las

organizaciones de apoyo y los comités asesores de la ICANN, el GAC acordó estar representado por su presidencia hasta que finalicen las deliberaciones al respecto.

Tracy, no sé si seguimos con la segunda parte porque acá voy a entrar en detalles en cómo realmente el GAC...

KAREL DOUGLAS:

Bueno, en primer lugar, Nicolás, la verdad fue muchísima información, muchísima información buena, tengo que decir, y cómo interactuamos con las distintas partes de la ICANN. Como hablé, bueno, tiene otra presentación, pero supongo que tiene que haber muchas preguntas, además de las siglas y acrónimos que mencionaron, también mencionaron que era algo muy importante y supongo que va a haber preguntas en la sala, pero obviamente si tenemos tiempo me gustaría obviamente escuchar las preguntas, pero, en este caso, Nicolás, quizás nos pueda decir cómo opera el GAC y cómo nosotros desarrollamos entonces el asesoramiento.

Sé que hay muchos miembros acá que van a estar sentados debatiendo temas muy importantes, entonces, ¿cómo esto se traduce en asesoramiento y cómo esto llega después a la Junta Directiva? Nicolás, quizás entonces pueda seguir adelante. Muchísimas gracias.

NICOLÁS CABALLERO: Muchísimas gracias, Karel. Bueno, siguiente imagen, por favor.

Las autoridades del GAC constan de un presidente y cinco vicepresidentes, el presidente obviamente es elegido por ustedes, por los miembros del GAC, y el mandato es de dos años, pero como máximo puede haber dos mandatos consecutivos. Hay cinco vicepresidentes, también elegidos por los miembros, que tienen un mandato de un año, máximo dos mandatos consecutivos. En términos colectivos lo llamaos autoridades del GAC, hay un equipo de apoyo fantástico, acá, en este caso, tenemos a cinco miembros del personal, Rob Hoggarth, Fabien Betremieux, Julia Charvolen, Benedetta Rossi y Gulden Tepe Öksüzöğlü. No sé si lo pronuncié bien, Gulden, pido disculpas.

Tenemos a Rob acá, a Fabien me parece que también y sí están Julia y Gulden, no sé si Benedetta vino a la reunión, ¿no? No, ok, perfecto, no va a estar presente. Bueno, entre las actividades de apoyo es organizar las reuniones, que es muchísimo trabajo, brindar documentos sobre las cuestiones que son muy importantes y muy largos, manejar lo que es el sitio web del GAC y la administración de los correos electrónicos, también hacer de coordinación entre las estructuras de la ICANN y la organización, y coordinar todos los temas que tienen que ver con la gestión de los miembros.

También el tema de los viajes, que parece fácil, pero les puedo decir que es muy, pero muy complicado. Adelante, por favor.

Vamos a volver entonces a lo que son las modalidades de trabajo del GAC.

Nosotros hablamos del asesoramiento consensuado, consensuado se entiende que es la práctica de adoptar decisiones por un acuerdo general en ausencia de una objeción formal, esto puede salir como comunicado al final de las reuniones del GAC, el GAC se reúne tres veces presencialmente junto con las reuniones de la ICANN, el comunicado, las actas de las reuniones, las transcripciones, todo está publicado en línea. Todos pueden verificarlo si hay alguna duda, todo está publicado.

Hay grupos de trabajo internos del GAC, que son creados a medida que son necesitados de manera permanente o temporaria, quizás para una tarea específica. Siguiendo imagen, por favor.

Métodos de trabajo. Esto es interesante, ¿por qué? Ustedes saben que el GAC fija sus propios principios operativos, los principios operativos actuales son de 2011 y fueron un poco modificados en el 2015 en Buenos Aires para permitir la elección de cinco vicepresidentes, me parece que anteriormente eran tres nada más, cuando yo comencé a participar en el GAC, me parece que eran tres vicepresidentes. Eso cambió en el 2015.

Una vez más, estos principios operativos fueron un poco modificados en Johannesburgo en 2017 para permitir el voto electrónico. Y en términos generales, estos principios operativos están siendo revisados en la actualidad por un grupo de trabajo del GAC, esto parece o suena a algoritmo, ¿no? Como algo recursivo o recurrente, el GAC está revisando los principios operativos del comité asesor. Siguiente imagen.

En lo que respecta a las reuniones del GAC, el GAC prepara sus reuniones entre las sesiones presenciales porque hay mucho trabajo que se hace entre una reunión presencial y otra, correos electrónicos, etc., la agenda y los documentos se circulan y se publican en línea antes de las reuniones. El GAC se reúne presencialmente, como dije anteriormente, tres veces por año junto con las reuniones de la ICANN y todas estas reuniones, por defecto, son abiertas, el GAC decidió o puede decidir hacer reuniones cerradas y estoy hablando de hace unos 10 años donde todas las reuniones eran cerradas en ese entonces.

Creo que en el 2013 o 2014, si no me equivoco, Tracy, se decidió que todas las reuniones fueron abiertas, públicas, 100% públicas. Existe interpretación en tiempo real en seis idiomas de las Naciones Unidas más portugués, también hay una transcripción en tiempo real, participación remota y las grabaciones de las reuniones, como dije anteriormente, el GAC al final de cada una de las reuniones produce un comunicado, el

comunicado, las actas de la reunión, la transcripción, las grabaciones de todas las reuniones abiertas, también son publicadas en línea.

Esto es también interesante porque ustedes pueden unirse a cualquiera de estos grupos de trabajo, todos los grupos de trabajo pueden ser creados por la presidencia del GAC, según lo dice el principio operativo 27, y se concentran en temas específicos o áreas específicas que tienen que ver con temas administrativos o temas de fondo.

Cada uno de los grupos de trabajo constituye sus propios términos de referencia, los responsables de cada tema y los participantes son miembros observadores de GAC, se ofrecen como voluntarios, pueden tener una lista de distribución de correos electrónicos específica, se pueden reunir por fuera, además de hacer llamadas en teleconferencias e individuales en lugar de hacerlo ante todo el GAC. También dan asesoramiento antes de las reuniones presenciales y, además, presentan sus informes en los plenarios del GAC, algunos tienen como un período determinado de operaciones y se cierran cuando termina el mandato.

La idea es que estos grupos de trabajo den conocimientos específicos, recomendaciones o redacten documentos que luego son considerados por las autoridades del GAC o el GAC completo, esto depende de las circunstancias, cuando hablamos de temas

específicos. Recientemente hay nuevas pautas para el trabajo de documentos, es un documento de 12 páginas y ahí tenemos el vínculo. Siguiendo imagen, por favor.

Estos son algunos de los grupos de trabajo que están funcionando en la actualidad, uno es el de regiones subatendidas, que es USRWG, que se concentra en las regiones subatendidas por la industria del DNS, lo que son las economías menos desarrolladas y, además, los estados insulares. Cada uno de ustedes puede unirse a cualquiera de estos grupos.

También está el de seguridad pública, PSWG, que se concentra en los aspectos de políticas y procedimientos de la ICANN que implican la seguridad del público, también tenemos el grupo de trabajo del GAC sobre derecho internacional y Derechos Humanos, este se concentra en los aspectos de las políticas y procedimientos del GAC que se vinculan con los Derechos Humanos y derecho internacional pertinente. También tenemos uno de Aceptación Universal y nombres de dominios internacionalizados, este es el grupo UAIDN, lo que genera es una fuente única de información sobre UA, Aceptación Universal e IDN y lo que hace es darle seguimiento a los temas vinculados con estos dos temas que son de importancia para los gobiernos.

Y después tenemos uno, como yo dije, lo que llamamos el GOPE, que es el de evolución de los principios operativos del GAC, este se concentra en hacer una revisión general de los principios

operativos del GAC para dar las recomendaciones y contar con un grupo nuevo de principios operativos. Como yo dije, cinco vicepresidentes, como se cambió en su momento, etc. También está el BGIG, que es un grupo de interacción con la Junta Directiva, acá tenemos a miembros del GAC y de la Junta Directiva de la ICANN.

Existen otras estructuras de colaboración del GAC, si bien no están específicamente en los principios operativos del GAC el comité a veces ha desarrollado otros tipos de estructuras de colaboración que tienen que ver con algunos temas o cuestiones particulares o de importancia para los gobiernos. Estas son estructuras que quizás son específicas porque hay presiones en términos de tiempo o se necesitan de conocimientos específicos, o coordinación entre varios representantes del GAC, que hacen de representantes del GAC en distintos procesos, puede haber miembros titulares y suplentes, y quizás pueda haber rotación entre ellos, sobre todo cuando los procesos son largos.

Después vamos a hablar un poquito más sobre esto. Estas estructuras también se crean para generar una consideración más oportuna y específica sobre las acciones del comité o su expresión de opiniones, según se necesitan, por ejemplo, en algunos PDP de la GNSO. Perdón, pero me está matando el jet lag.

El PDP es el Proceso de Desarrollo de Políticas... Les pido disculpas, pero tenemos doce horas de diferencia. Las terminologías para estas estructuras entonces están definidas y la idea es que sea flexible, lo que puede ser el ritmo del trabajo, el alcance, la cantidad, la diversidad, el interés de los participantes. Recientemente el GAC creó lo que son grupos focales que se focalizan en áreas específicas, como pueden ser los procedimientos posteriores a la introducción de los nuevos gTLD y grupos reducidos que se encargan de algunas áreas específicas porque, en ese caso, se necesitan tomar decisiones más rápidas de manera estratégica o táctica, o se necesita de conocimientos específicos.

Por ejemplo, tenemos un grupo reducido de las OIG o uno del EPDP, que es GDPR, después les voy a explicar qué significa EPDP, WHOIS y GDPR. El último se generó en el último proceso de PDP de la GNSO en reconocimiento de la complejidad e intensidad de las deliberaciones, así como lo que era la regularidad de los pedidos de contribuciones, a veces eran dos veces por semana y llamadas de 120 minutos, y la necesidad de coordinar distintas posiciones nacionales y traducirlas en posibles aportes o posiciones del GAC por consenso.

Los principios generales para la participación del GAC son... Bueno, lo principal es tener un enfoque flexible y realizar cambios según sean necesarios, contar con un proceso claro,

uniforme, predecible y transparente para documentar las decisiones, también trabajar en todo lo que tenga implicancias de políticas públicas, participar en las primeras etapas para ayudar a solucionar problemas; por eso es muy importante trabajar entre las sesiones presenciales, y abordar cada uno de esos casos sobre la base de esos méritos. Siguiendo imagen.

¿Cuáles son los temas candentes del GAC en este momento? Bueno, durante la semana vamos a hablar de todos estos temas, las prioridades del GAC básicamente en este momento son: Las rondas posteriores de nuevos gTLD, así como sus procedimientos, WHOIS y los servicios de datos de registración, RDS, la mitigación del uso indebido del DNS, los mecanismos de protección de los derechos de las OIG y los IDN o nombres de dominios internacionalizados. Durante la semana le vamos a dedicar mucho tiempo a estos asuntos.

En lo que tiene que ver con la agenda de la ICANN75 del GAC yo diría que los puntos salientes son lo que llamamos el fin de semana de CB o generación de capacidades, es este sábado y domingo. Las rondas posteriores a la introducción de nuevos gTLD y sus procedimientos, WHOIS y los servicios de datos de registración, como dije anteriormente, RDS, ese y la mitigación del uso indebido del DNS.

Me parece que con esto le voy a dar la palabra, nuevamente, a Tracy y Tracy va a hablar de las elecciones y de algunos otros detalles.

TRACY HACKSHAW: No sé si el personal quiere decir algo o si hay alguna pregunta remota...

JULIA CHARVOLEN: Sí, había una mano levantada en la sala de Zoom, pero ya no está más.

TRACY HACKSHAW: Perfecto, lo que podemos hacer ahora entonces es prepararnos, hacer alguna pregunta, vamos a tener una pausa dentro de 15 minutos. Entonces mi sugerencia es la siguiente.

Esta es una reunión híbrida porque hay participantes de manera remota, utilicen la sala de Zoom; si no están acá, los aliento a todos a que lo hagan para que podamos ver las preguntas. Los colegas que están en la sala de Zoom y puedan responder las preguntas, lo pueden hacer y también pueden levantar la mano para hacerlo acá y el personal nos va a ayudar a responder. También tenemos a Nigel, creo, en la sala de Zoom que puede responder algunas preguntas y lo mismo, obviamente levantar la mano los que están acá.

Como dijo Nicolás, acá pueden ver información sobre cómo pueden participar los gobiernos, tenemos el sitio web... Bueno, pueden verlos ustedes. Y yo sé que el tema de las siglas y los acrónimos es algo muy interesante, tenemos en el sitio web una página, la encontré, que se llama ICANN acronyms and terms. Es bastante amplia, pueden ir a ICANN acronyms and terms y ahí pueden encontrar todo lo que tiene que ver con los conceptos y los términos que fueron mencionados, e incluso el EPDP y todo lo que a veces puede resultar confuso para muchos de ustedes.

Mientras espero que lleguen las preguntas, quiero agradecerle a Nicolás por haber hecho esta presentación, muchísimas gracias, sé que fue un poco difícil; considerando la diferencia horaria de 12 horas.

NICOLÁS CABALLERO: Lo único difícil es el jet lag.

TRACY HACKSHAW: Sí, lo tengo en cuenta y se lo agradezco. Para los que no saben, Nicolás habló de las elecciones del GAC y Nicolás es el único designado para ser presidente del GAC. Voy a dejar el tema ahí, así que, muchas gracias, Nicolás, y seguramente lo veremos más en el futuro en esta misma mesa.

KAREL DOUGLAS: Quiero decir que podemos crear una sigla, un acrónimo para jet lag, quizás podría ser “JL”.

TRACY HACKSHAW: Excelente. Veo aquí que alguien ya levantó la mano, veamos primero si hay alguien en Zoom que haya hecho alguna pregunta para darles la oportunidad a los participantes remotos. Estoy mirando al personal de la ICANN, ¿hay alguna pregunta en Zoom? ¿Alguien levantó la mano? Tenemos colegas que están en la sala de Zoom, que no están presentes aquí. Le voy a dar la palabra ahora a mi colega de Egipto.

EGIPTO: Gracias. Veo que menciona el término “estatutos de la ICANN” en la mayoría de las diapositivas, yo soy de área técnica, quisiera saber si vamos a tener una revisión acerca de los principios del documento que incluye los estatutos de la ICANN, ¿quisiera saber si este documento ejecutivo está publicado en algún lado?

TRACY HACKSHAW: Los estatutos de la ICANN están publicados, están online, estoy mirando a Rob a Julia a ver si alguien puede poner el vínculo en

el chat de Zoom para poder acceder a los estatutos de la ICANN. Es un tema que surge cada vez que lo mencionamos y los estatutos se revisan periódicamente, por lo tanto, el GAC tiene sus principios operativos descritos en los estatutos de la ICANN y esta información se actualiza periódicamente en el sitio web de la ICANN. Ya les están copiando el link en el chat de Zoom.

Seguramente están con ganas de tomarse un café, pero veamos si hay alguna pregunta de alguien que está aquí presente o alguna pregunta de algún participante remoto. Si no hay preguntas significa que Nicolás hizo un trabajo fantástico, no hay preguntas, ¿alguna pregunta más? Veo que aquí alguien quiere hacer una pregunta.

TÚLIO MOURTHÉ, BRASIL: Muchas gracias. En primer lugar, gracias, Nicho y al resto del equipo, por haber hecho esta presentación tan enriquecedora con tanta información. Para mí esta es la primera reunión y, por lo tanto, esta información es sumamente valiosa, muchísimas gracias.

Quiero aprovechar esta oportunidad y no quiero tener vergüenza por la curva de aprendizaje, entonces quiero preguntar, ¿cómo es el proceso para que se incluyan miembros en los grupos de trabajo del GAC? Vi que hay muchos grupos de trabajo

importantes que se ocupan de temas fundamentales para el GAC y para la comunidad general, por tanto, mi pregunta es para los miembros que quieren contribuir a ese trabajo, ¿cómo pueden hacer para incluirse en los grupos de trabajo? ¿Es posible incluirse en los grupos de trabajo una vez que este grupo ya ha comenzado su trabajo y una vez que ya se adoptaron los términos de referencia? Muchísimas gracias.

TRACY HACKSHAW:

La respuesta corta a la segunda pregunta es sí, pero para no equivocarme al responder el resto de su pregunta, le voy a pedir a Julia o a Rob, o a alguien del personal, que explique cómo se hace para incluirse y participar en los grupos de trabajo. Rob va a tomar la palabra.

ROBERT HOGGARTH:

Muchas gracias, Tracy. La respuesta corta y simple es que, todo participante o delegado del GAC puede participar en un grupo de trabajo simplemente contactándose con GAC-STAFF@ICANN.ORG indicando que están interesados en participar en ese grupo y Gulden les va a enviar los documentos correspondientes, todos saben que Gulden es muy buena enviando formularios y haciendo el seguimiento de los formularios si no recibimos su respuesta inmediata.

Y la razón para ello es que la ICANN tiene ciertas guías de privacidad que debemos cumplir, cuando uno se incluye en un grupo de trabajo se lo agrega a la lista de email y es importante que todos entiendan que mantenemos toda la información personal confidencial.

Algo que no todos los participantes del GAC saben es que, ustedes pueden enviar un email a cualquier otro colega del GAC, cuando uno inicia sesión en el sitio web y busca la lista de miembros del GAC, los gobiernos y las organizaciones observadoras verán allí la información de cada persona, una tarjeta, es un sobre pequeño y pueden usar eso para contactarse con cualquier colega, pero esto es algo que no todos saben, con frecuencia la gente se olvida de esto y esta es una forma útil de contactarse con las distintas personas de forma individual. Y, además, también una vez que uno forma parte de una lista de email de un grupo trabajo recibe la autorización para enviar emails a los miembros de esa lista.

Creo que contesté mucho más de lo que usted preguntó, pero creo que esta es información útil para todos.

TRACY HACKSHAW: Muchas gracias. Como dijimos, Gulden responde a todas las consultas, así que, si tienen una pregunta háganla y en cuestión de minutos u horas van a recibir una respuesta.

LAXMI PRASAD, NEPAL: Quisiera saber si ustedes hablaron acerca de que el Proceso de Desarrollo de Políticas y el modelo de múltiples partes interesadas, quisiera saber, ¿cómo funciona este Proceso de Desarrollo de Políticas? Tanto el PDP como el EPDP, en el caso del EPDP, el Proceso de Desarrollo de Políticas acelerado, ¿cómo se justifica que sea una política por consenso? Esa es la primera pregunta.

La segunda pregunta es, una vez que se desarrolla una política, una vez que la comunidad desarrolla una política, ¿el GAC puede presentar una política o solamente asesoramiento? Esas son las dos preguntas que tengo.

TRACY HACKSHAW: Perdón, ¿podría decirnos a qué país representa?

LAXMI PRASAD, NEPAL: Yo soy de Nepal.

TRACY HACKSHAW: ¿Nepal? Bienvenido, Nepal. Yo no soy la persona indicada para responder esas preguntas, voy a ver si hay algún colega dispuesto a responder estas preguntas, alguien con experiencia. Nicolás.

NICOLÁS CABALLERO: La respuesta a la primera pregunta sería, si no hay objeciones de nuestros colegas, de cualquier otro miembro del GAC. Esa sería la respuesta a la primera pregunta.

Con respecto a la segunda pregunta, Tracy, quizás usted me puede ayudar a responder esa segunda pregunta.

TRACY HACKSHAW: Creo que Rob levantó la mano, quizás Rob nos puede ayudar. Rob está justo detrás del representante.

ROBERT HOGGARTH: Creo que esta es una pregunta excelente para todos y por favor corrijanme si me equivoco, pero creo que su pregunta también se refiere a la comunidad de múltiples partes interesadas más amplia y su proceso para la toma de decisiones y la formulación de políticas.

Tal como explicó Mary en su primera presentación, hay distintas funciones y responsabilidades que tienen las diferentes

comunidades dentro de la ICANN, las organizaciones de apoyo son los grupos que establecen las recomendaciones de políticas, los comités asesores son quienes tradicionalmente hacen comentarios, asesoran a la Junta Directiva con respecto a qué hacer cuando reciben esta clase de recomendaciones.

A lo largo del tiempo este marco y modelo tradicional ha evolucionado, una de las funciones y formas de operar tradicionales del GAC durante mucho tiempo ha sido trabajar de forma reactiva, el GAC recién comenzaba a interactuar una vez que se había desarrollado todo el Proceso de Desarrollo de Políticas y al final hay una recomendación de políticas que llega a la Junta Directiva y el GAC luego tiene la oportunidad de hacer comentarios, opinar, brindar asesoramiento y ver si los gobiernos están de acuerdo o en desacuerdo.

Todos son elementos de las recomendaciones de políticas, lo que la gente se dio cuenta a lo largo del tiempo fue que, esa no era la forma más eficaz de manejar las cosas porque si el GAC recién se incorporaba al final y presentaba una objeción en ese momento todo el trabajo previo se desperdiciaba, entonces parte de las conversaciones y de la evolución llevó a que el GAC se incorporara en un momento más temprano del proceso que interactuara con las organizaciones de apoyo, hiciera comentarios, brindara sus aportes para que cuando finalmente las organizaciones de apoyo llegaban a una decisión esa

decisión tuviera un consenso más amplio, no estoy usando el término “consenso” como un término legal, sino un término en excepción más generalizada.

Lo que ocurre ahora es que, los participantes del GAC desempeñan un papel en todas estas deliberaciones intercomunitarias iniciadas por las organizaciones de apoyo, con frecuencia es la GNSO quien hace esto, luego cuando se llega a la recomendación de políticas la idea es que ya se hayan resuelto todas las dudas y preguntas que tenían los gobiernos antes de llegar a la recomendación final. Esto no siempre funciona así, hay muchas personas que están presentes aquí, participantes remotos y tal como todos saben, las cosas no siempre son así.

Entonces el GAC tiene la oportunidad final de decir: “No estamos de acuerdo” o les indicamos y asesoramos para que hagan “x” o “y”. Esta es la dinámica. Creo que respondí algunas partes de su pregunta, no sé si respondí todo, pero espero que le haya resultado útil.

LAXMI PRASAD, NEPAL: Sí, muchas gracias. ¿Podríamos ver la diapositiva que tenía los procedimientos del GAC?

TRACY HACKSHAW: ¿Podría repetir su pregunta?

LAXMI PRASAD, NEPAL: Creo que vi una diapositiva que mencionaba este tema y había un símbolo, creo, era un diagrama de flujo. Este, este.

Hay algunos símbolos y nosotros a esto no lo llamaríamos “algoritmo”, lo llamaríamos “diagrama de flujo”. Creo que este tipo de diagramas de flujo ayudan y, en general, vemos que hay un diamante con una determinada condición y luego... ¿Pueden agrandararlo? Porque no llego a leer. Muy bien, quiero ver un poquito más arriba, no, la parte más debajo de esta diapositiva por favor, sí, sí.

Fíjense que hay un hexágono, una vez que presentamos esto, en general, estamos hablando de un ciclo y acá hablamos de una solución de compromiso o alternativa. Esta es una sugerencia, quizás no estén de acuerdo con esto, pero, en lugar de representar esta condición dentro de un hexágono, creo que sería mejor representarlo con un diamante para que se entienda un poco mejor. Esta es solo una sugerencia.

TRACY HACKSHAW: Muchas gracias por la sugerencia. Creo que los autores de este diagrama lo van a considerar, siempre estamos abiertos a aportes y deliberaciones, gracias, Nepal.

ROBERT HOGGARTH: Creo que no es el momento para hablar de esto en este momento.

KAREL DOUGLAS: Creo que estas presentaciones son muy útiles y seguramente será útil que ustedes puedan acceder a estas presentaciones posteriormente cuando les resulte adecuado porque es difícil absorber toda esta información la primera vez, pero si pueden acceder a esta presentación después quizás esto les permita entender un poco mejor los temas.

NICOLÁS CABALLERO: Mi recomendación para nuevos miembros del GAC, aquellos que vienen aquí por primera vez o quizás segunda o tercera vez, pero que todavía no entienden muy bien cómo funciona todo, creo que este sería un muy buen punto de partida entender este diagrama de flujo y gracias, Nepal, por la aclaración. Una vez más, el jet lag me está matando, así que, digo “algoritmo”, en lugar de “diagrama de flujo”. Gracias por la corrección.

Si entienden este diagrama de flujo esto les permitirá no solamente entender mejor cómo funcionan y cuáles son los métodos de trabajo del GAC, sino también les permitirá entender todos los emails que van a recibir sobre diferentes temas, esto va

a funcionar como una especie de marco que les permitirá entender un poco mejor cómo funciona todo. No digo que ustedes no lo entiendan, solo digo que les va a resultar un poco más fácil seguir una vez que entiendan este diagrama de flujo, este proceso. Muchas gracias, Karel.

KAREL DOUGLAS:

Solo quiero subrayar lo que se dijo acá. Alguien habló de una curva de aprendizaje y lo bueno con respecto a esto; y Tracy seguramente podrá aportar algo sobre esto, es que en el sitio web de la ICANN hay mucha información, visiten el sitio web de la ICANN y allí van a encontrar información y videos sobre todos los temas, los mismos temas que mencionamos hoy y que vamos a mencionar mañana, van a ver que todos estos temas también se tratan en videos y explican cuáles son los temas, quiénes son las partes involucradas, qué hacen las organizaciones de apoyo, los comités asesores, etc.

Entonces, una vez más, ese es solo el principio, hay mucho más material. Tracy, quizás usted nos pueda decir dónde encontrar más información.

TRACY HACKSHAW:

El grupo de trabajo de regiones subatendidas también tiene material de inicio, GAC.ICANN.ORG, si no tienen su identificación de miembros pueden iniciar sesión allí. Gulten y el personal de la

ICANN los van a ayudar a conectarse con este sitio web. En los archivos figuran todas las reuniones del GAC, todas las presentaciones que se hicieron, vínculos a otras partes del sitio web de la ICANN, pueden acceder a todo eso en GAC.ICANN.ORG.

Y también tenemos una plataforma que se llama ICANN Learn, pueden suscribirse, iniciar sesión en esa plataforma y ahí van a tener información adicional sobre la capacitación que les ofrece la ICANN, eso ya está allí. También hay información sobre lo que hace la ICANN, los procesos de la ICANN, los procesos de PDP, incluso hay un curso sobre el GAC; creo que existe todavía en esa plataforma.

Y creo que ya llegamos al momento del café, a menos que alguien tenga una pregunta que no pueda esperar... Miro a mi alrededor para ver si alguien tiene alguna pregunta que no pueda esperar. ¿Hay algo en el chat de Zoom? Al parecer no y, por lo tanto, llegamos al momento de hacer una pausa, muchas gracias a todos, quiero agradecerle a Nicolás por su trabajo fantástico y por haber liderado esta última sesión, muchísimas gracias, Nicolás, se lo agradecemos.

Volvemos a reunirnos a las 15:00 horas en punto, para los que están participando en forma remota nos reunimos a la hora en

punto, tenemos una pausa de 25 minutos ahora, muchas gracias a todos.

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]